
有媒体将关天朗比喻为高球界
的“朗朗”，对于这样的跨界对比，关
汉文也不认同：“高尔夫和钢琴是完
全不同，也永远不同的。钢琴的练
习非常枯燥，甚至有说法贝多芬也
是‘棍棒’下成长的，但是高尔夫是
棍棒打不出来的，因为这项运动不
仅是体育，也是一门艺术，它包含了
技巧、心理，甚至精神的力量更为重
要，远超技巧和力量。”

正因此，关汉文认为，高尔夫是
一项“斗智斗勇”的运动，这需要孩
子深入进去，专注去思考，而且越练
习越喜欢，这点与钢琴是完全不同
的。“朗朗就经常说，高尔夫球就像

是打游戏，打输了就会更想打，你逼
他，教练逼他，都没有用，是自己深
入进去喜爱它，就能不断挑战自己，
对于朗朗来说，不只是成功和享受
荣誉，高尔夫更是一种‘绿色鸦片’，
让他上瘾。”

关汉文还介绍，高尔夫是一项非
常棒的运动，“比任何运动都更能培
养他心智的独立，因为没有裁判，在
球场上要自己对各种局势进行判断，
对各种问题自己解决，比如球打到水
里了，球找不到了，没有人帮你，要自
己想办法。另外，这项运动还培养了
他替别人着想以及诚信等，跟大众对
高尔夫的看法真的是天壤之别”。

和谐集团作为金沙湖高尔夫球会的
背后“老板”，在河南高尔夫的发展上可
谓倾注了心血，集团董事长冯长革昨日
告诉郑州晚报记者：“我们不断通过高尔
夫，来提升河南、郑州在国内国际上的形
象，也通过一场场的国际化赛事，提升河
南高尔夫的发展水平。”

金沙湖国际高尔夫球会，是河南省
第一家 18 洞国际锦标赛级都市球场，因
拥有水域面积达15万平方米的金沙湖而
得名。而在这个美丽的球场上，也已经
举办了多次影响世界的高尔夫赛事。

“2011 年，我们成功举办了‘中国国际高
尔夫挑战赛’，世界高尔夫球星李-维斯
特伍德、北爱尔兰球星麦克罗伊、英国球
员伊恩-保尔特以及世界排名最高的中
国球员梁文冲来场挥杆，应该说为河南
高尔夫在全球赢得了声誉。”

对于本次“汇丰杯”的落地，冯长革
也表示，希望能够做到“延续”，“这次‘汇
丰杯’落地就是3年，要连续3年在河南、

在郑州、在金沙湖举办这么重要的赛事，
也是提升河南高尔夫选手素质的一个好
的机会和平台。”

另外，冯长革也告诉郑州晚报记者，
他们已经与省体育局沟通，打算资助组
建一支河南青少年高尔夫球队，未来将
代表河南参加各种高尔夫赛事，提升河
南的高尔夫发展水平，尤其是培养一批
新生力量。

从去年成功晋级美国大师赛之后，关天朗，这个原本并不见经传的15岁广州男孩，一下成了中国的“体育英雄”，而关爸爸有“近10亿身家”也被广为传
播。一向低调的关爸爸关汉文，昨日接受了郑州晚报记者的专访，他表示自己以前只是一名普通医生，妻子直到现在也是一名普通的工程师，并详细
给记者计算训练费用，“高尔夫运动并不像大家想象的是一项贵族运动，一般的中产家庭都能承受”。 郑州晚报记者 辛晓青/文 马健 白韬/图

关天朗 4 岁跟着父亲关汉文接
触高尔夫，到 14 岁站在美国大师赛
的赛场上，关汉文一直是这个小英
雄背后的“关爸爸”，对于“关爸爸”
这个称呼，关汉文笑着接受，但是对
于很多媒体报道因为他的付出而有
了今天儿子的成就，他并不认同。

“其实朗朗有今天的成就，家长
并不是最重要的。首先是他自己的
努力；其次这些年来，广州高尔夫协
会、中高协，以及广州的很多球会，
都给了他巨大的帮助和支持，应该
说朗朗有今天，是大家努力的结
果。”关汉文说，也正是有了各方面
共同的努力和支持，才有了青少年
高尔夫蓬勃发展的今天，未来也会
有越来越多的孩子在高尔夫领域里
成长起来。

尽管为了孩子，他辞去了自己
原来的医生工作，陪着孩子出国比
赛训练，身兼教练、球童、保姆、经纪
人、新闻发言人等角色，但是关汉文
说，其实关天朗已经非常独立 。

“高尔夫本来就是培养独立性的
一项运动，比如这次来郑州金沙湖，
我就问朗朗要不要来，他说来，才

来。”他告诉郑州晚报记者，其实关
天朗在很多方面已经能够独当一
面 ，但 是 毕 竟 社 会 复 杂 ，尤 其 是
在 国 外不满 18 岁是不允许自己生
活的，作为父亲，他还是需要“在远
处”陪伴。

孩子的成功并非是家长的成就

收入属于中产，只是广州的普通家庭

说到收入，大家都会想到关于
关天朗家庭背景的各种“消息”，甚
至有消息说父亲关汉文身家近 10
亿。问到这个话题，关汉文笑着说：

“我也希望我有亿万身家啊，那样的
话我就会去资助青少年高尔夫运
动，让更多的孩子接触高尔夫。”

关汉文告诉郑州晚报记者，他和
妻子都是上世纪80年代中后期毕业
的大学生，“我原来就是一个普通的医
生，她（妻子）是一个普通的工程师，可
能那个年代的大学生加上工作还不错，
再加上广州本身收入水平也还好，所以
我们家庭就是一个普通的中产家庭”。

普通的中产家庭是否有能力支
撑一个高尔夫孩子的学习，关汉文
给郑州晚报记者计算。“广州的高尔
夫运动起步比较早，我当时是跟着
国外回来的同学去打球的，那时候

广州有几个球场，打一场球也就只
要200块钱。”谈到儿子打球，关汉文
说，“主要是朗朗打得好，所以进入
了广州青少年队。”他介绍，球队队
员在广州青少年高尔夫的练习场都
是免费打球，越打越好之后，也获得
了很多球会的支持，“广州高尔夫球
界大家都很喜欢他，很多球会也会
让他免费打球，而且因为出成绩，获
得了一些比赛的邀约”。

关汉文介绍，因为成绩好，一些
比赛设置的规则，进入前 5 名，甚至
会提供下一场比赛连同家长的旅费
住宿费，“比如我们参加的美国的比
赛，高仕利公司就承担了我们去美
国半个月的比赛和训练的费用，虽
然很多时候作为家长会产生很多费
用，但是也并非‘天价’，其实是朗朗
的努力，让这些都变得更加容易”。

与钢琴神童“朗朗”完全不同

昨日，在金沙湖举行的“汇丰杯”青
少年高尔夫冠军赛开杆仪式上，郑州晚
报记者采访了杨杰，他向赛事的举办表
示了祝贺，同时他也表示，河南的历史
文化源远流长，是华夏文明的重要发源
地，青少年球手汇聚一堂，更能展示高
尔夫竞技体育和文明的完美结合。另
外，他也高度评价了河南高尔夫事业的
发展，“过去大家几乎没听到过河南在
高尔夫界的发声，但是现在我们看到，河
南已经快速追赶上来了”。

据介绍，本次“汇丰杯”120 个选手
中，包括河南本地及河南籍的选手，就
有近 30 个，这让很多人大吃一惊，“这说
明河南高尔夫的后备力量很强大，新生
力量让人惊叹，未来大有希望”。杨杰
说，河南以前在高尔夫界鲜有发声，而近
两年举办的商业赛事都是“惊天动地，影
响非凡”，可以说为河南省高尔夫运动发
展史上留下了浓重的一笔，有着里程碑

式的意义，极大地提高了金沙湖在河南
乃至全国的知名度。而且现在河南卫视
每周会有一次专业的高尔夫节目，这也
是除了旅游卫视及广州卫视外，少有的，
这说明河南本地的各个部门包括政府部
门都对高尔夫运动非常重视。

“从近两年的发展看，我非常看好河
南的高尔夫运动。”杨杰说。

计划资助一支河南青少年高尔夫球队
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